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15. ordentliche Sitzung des StudierendenRates 
der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig 

 
 

 

 

Datum:   12.12.2018   Raum:              G330 

Beginn:   19:00 Uhr   Ende:     23:40 Uhr 

Sitzungsleitung:  Nico Zech   Protokollführung: Toni Nabrotzky 

          Martin Schroeder 

          Anna Lena Giesert 
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1 Allgemeines 
 

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit 

 

Der StudierendenRat ist mit 11 von 14 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. 

Der StudierendenRat ist mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig. 

 

 

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird in vorliegende/geänderter Form mit 12-00-00 angenommen. 

Änderungen: 

- NEU TOP 2 Antrag auf Freigabe für SmK 

- NEU TOP 4 Diskussion Studienamt EIT 

- NEU TOP 5 Vorstellung Gruppe internationaler Studierender 

- NEU TOP 8 Vortrag eines neuen Referates 

 

 

1.3 Bestätigung und Freigabe der Protokolle 

 

Das Protokoll der 14. Sitzung vom 28.11.2018 wird in vorliegender Form mit 13-00-00 angenommen und 

zur Veröffentlichung freigegeben. 

Anmerkungen:  

- keine 

 

Das Protokoll der 03. außerordentlichen Sitzung vom 03.12.2018 wird in vorliegender Form mit 11-00-

00 angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben. 

Anmerkungen:  

- Daniel meint, dass Wahlordnungen rückwirkend nicht geändert werden können und möchte 

dies aufgenommen haben unter TOP 3 

 

 

1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins 

 

Die 16. Sitzung des StudierendenRates findet am Mittwoch, dem 09.01.2019, um 18:00 Uhr statt.  
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2 Anträge (Teil 1) 
 

2.1 Antrag WiSe2018_027a Freigabe Zuschüsse für SmK 

Antragsteller*innen: Franziska Kürsten und Mandy Reinhold (Referentinnen für Soziales) 

Antragstext und Begründung: siehe Anhang 

 

- derzeit sind ca. 300 Kinder bearbeitet 

 

Diskussion: 

- Aus welchem Topf wird das gezahlt? → Aus dem dafür vorgesehenen Topf 31 “Studierende mit 

Kind”. 

 

Abstimmung: 13-00-00 

Damit ist der Antrag angenommen und der Topf 31 freigegeben. 

 

 

3 Diskussions- und InfoTOP: Aktuelle Lage des 

StudierendenRates der HTWK Leipzig 
 

GO-Antrag auf 10-minütige Lesepause → keine Gegenrede → angenommen 

 

Diskussion: 

- “Verschwörungstheorien”, dass Personen sich von anderen beeinflussen lassen, wird für unser 

Plenum als nicht haltbar empfunden 

 

GO-Antrag auf 5-minütige Lesepause → keine Gegenrede → angenommen 

GO-Antrag auf Neuwahl der Sitzungsleitung für TOP 3 → keine Gegenrede → angenommen 

 

Paul Hösler übernimmt die Sitzungsleitung. 

 

- Toni, wie stellst du dir das mit dem mehr kommunizieren vor? 

- Schade, dass es in letzter Zeit viel Grüppchenbildung gibt. Nicht mehr wie früher. 

Verliert den StuRa-Charakter. Für Plenum wäre es schade, wenn das Plenum z.B. ein 

schlechtes Bild von Sprechern hat und mit diesen nicht redet. So können Probleme nicht 

gelöst werden. Keine Lösung Dinge in einem Abwahlantrag zu lösen, sondern eher 

vorher das Gespräch suchen. 

- Es wird bemängelt, dass das Plenum im Brief verallgemeinert wird 

- Toni: 

- viele laufen eher mit, bringen nicht immer eigene Meinung an 

- Wertschätzung wird nicht rübergebracht, meistens eher Kritik 

- schade, dass der Brief so defensiv verfasst wurde - spiegelt Unangreifbarkeit wider 

- Toni: 

- Anliegen war nicht, sich zu rechtfertigen 
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- der Brief ist überspitzt geschrieben 

- aktueller StuRa verlangt Professionalität vom Plenum, wieso darf das Plenum dann nicht 

dieselbe Professionalität auch von den Referaten verlangen? → daher auch Kritik an ÖA 

- Toni: 

- Ihr habt eine Kontrollinstanz, aber das ist ein zu immenes Eingreifen in die 

Eigenständigkeit der Referent*innen 

- Man kann nicht die gleiche Professionalität wie bei einem ausgebildeten 

Gestalter erwarten. 

- Zur “zwanghaften Kontrolle des Plenums”: Plenum wurde in der Vergangenheit aufgefordert, 

Sprecher und Referent*innen zu kontrollieren; da es keine Vorschläge gab wie man die 

Kontrolle ausüben kann wurden eigene Wege gesucht 

- Ein Mitglied merkt an, dass es nicht um fachliche Kompetenzen geht sondern um die 

Kommunikation. 

- Bitte der Sitzungsleitung: Aus Rücksichtnahme der Vorbereitung der Mitglieder sollten solch 

lange Texte und Anliegen bitte vorher rum gesendet werden. 

- Mehr Zeit vor der Besprechung des Briefes wäre schön gewesen → Toni: ich verstehe das, da es  

aber die letzte Sitzung in diesem Jahr ist und die nächste zeitlich zu weit weg gewesen wäre 

habe ich den Brief jetzt mitgebracht 

- Nico: andererseits: heute wurden drei Diskussions-TOPs einfach so zugelassen, ohne 

eine Nachfrage, was überhaupt thematisiert wird 

- Nico wird oft eine nicht neutrale Sitzungsleitung vorgeworfen, Paul hat dafür gerade sehr klar 

seine Meinung gesagt und damit keine neutrale Sitzungsleitung gewährleistet; das Plenum 

sollte dort einmal den Vergleich ziehen 

- fehlende Kritikfähigkeit wird in dem Brief wiedergefunden weil Toni keine Eingeständnisse 

gemacht hat 

- Kontrolle bezieht sich auf eine ordnungsgemäße Arbeit und nicht auf z.B. Farben auf 

Wahlplakaten, das hält nur auf 

 

Nico übernimmt wieder die Sitzungsleitung. 

 

4 Diskussion Studienamt EIT 
 

Diskussion: 

- Mitarbeiterin des Studien- und Prüfungsamtes ist in den Ruhestand gegangen, damit ist das Amt 

derzeit unbesetzt und soll es auch bis 01.04. bis zur Einführung des ZPA bleiben 

- bedeutet, dass sich momentan niemand von Prüfungen abmelden kann, Krankschreibungen 

abgeben kann etc. 

- auf Fakultätsebene ist EIT nicht weitergekommen 

- Information Dekan: keine Lösung gefunden 

- Frage jetzt hier: Was können wir tun? Wen sollen wir ansprechen? 

- richtige Ansprechperson: Kanzlerin, da diese auch mit den Personalien zu tun hat, aber auch 

Dekan dazu holen 

- Bitte, dass einer der Sprecher dem Gespräch mit der Kanzlerin beiwohnt 
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5 Vorstellung Gruppe internationaler Studierender 
 

- Gruppe zur Vernetzung internationaler Studierender ähnlich wie “Wilma” an der Uni Leipzig 

- sie wollen die Problematik lösen, dass sich die ausländischen Studierenden an der HTWK nicht 

gut vernetzen können 

- Gibt es eine Plattform, auf der ihr euch treffen könnt? → Wir können eine WhatsApp-, 

Facebook-Gruppe und Instagram-Seite gründen. 

- ein Termin mit dem Ref. AS konnte bisher noch nicht gefunden werden 

- Ihm wird empfohlen, sich für das Co-Referat AS aufstellen zu lassen und darüber die Initiative 

mit Hilfe des StuRa umsetzen 

- Er sucht konkret Unterstützung für die Erstellung einer HSG 

- Malek Alabdulah möchte bald das Co-Referat AS besetzen und er wird dem Antragsteller als 

Kontaktperson empfohlen 

- Bine und Robert bieten ihre Hilfe bei dem Antrag auf Anerkennung als HSG an 

 

GO-Antrag auf 10-minütige Pause → Gegenrede 

Abstimmung: 09-04-00 → angenommen 

Die Sitzung wird um 21:10 fortgesetzt. 

 

 

6 Informationen 

6.1 Sprecher*innen 

 

Nico: 

- Unterstützung bei Stellung von Anträgen 

- Besprechungen mit Referent*innen zur aktuellen Situation im StuRa 

- Treffen mit Bewerberin zum Sprecheramt 

- Aufgaben der Wahlleitung zu studentischen Wahlen und Rücktrittsgesuche 

- Unterstützung Ref. ÖA (Wahlwerbung + Rundmail) und Ref. Soz (Facebook-Seite + techn. 

Probleme) 

 

Toni: 

-          Bearbeitung 14. Protokoll und Protokoll der 03. Außerordentlichen Sitzung 

-          Problemlösung für den FSR WiWi wegen Zahlungsunfähigkeit 

-          Gespräch mit Bine über Wahl zur Sprecherin 

-          Darlehensauszahlung an Ref. Soz 

-          Freigabe aller offenen Aufträge in Höhe von 30.000 € 

-          Durchführung Treffen mit Referaten 

-          Verfassen des geschlossenen Briefes an das Plenum des StuRa der HTWK Leipzig 

-          Einpflegung der Änderungen der WahlO 

-          Einpflegung der Änderungen der GrundO (Anmerkung: Antrag WiSe2019_010 fehlerhaft: 

betroffener Absatz nicht Abschnitt 2 § 4 Abs. 2, sondern Abschnitt 2 § 4 Abs. 3 Änderung dennoch 

eingepflegt) 
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-          Gespräch mit Bine über mögliches Amt Koordination 

-          Teilnahme an Moderationsgespräch mit Referent*innen, Nico und Paul Hösler 

 

 

Termine 

- Sitzung des LSR der KSS am 15.12.2018 um 11.00 Uhr in der HTW Dresden 

 

 

6.2 FachschaftsRäte 

 

Architektur und Sozialwissenschaften 

letzte Sitzung: 12.12.18  / 16:00 Uhr / Li111 

- Dennis Kohlhoff ist zurückgetreten → neue StuRa-Vertreterin → Maria 

 

Bauwesen 

Nächste Sitzung: 19.12.2018 / 18:00 Uhr / G201 

- Weihnachtsfeier mit WiWis zusammen → sehr gut besucht, aber Deko von einem Baum, der ans 

Kinderhospiz Bärenherz gespendet werden sollte wurde geklaut 

- Würfelwettbewerb am 13.12.18 um 17:00 Uhr im Föppl-Bau 

- neuer Kassenwart wurde gewählt 

 

Elektrotechnik und Informationstechnik 

Nächste Sitzung: steht noch nicht fest 

- Planung der Weihnachtsfeier am 13.12. 16:00 Uhr in der Cafeteria des Wiener-Bau 

- Diskussion zum Thema Fusion 

- Erörterung von Lösungsvorschlägen zur Vakanz des Studien- und Prüfungsamtes 

- Diskussion zum Thema Gremienzeit → siehe Sonstiges 

- Werbevideo für den FSR gedreht, das morgen auf der Weihnachtsfeier gezeigt wird 

 

Informatik, Mathematik, Naturwissenschaften  

Nächste Sitzung: steht noch nicht fest 

- letzte Sitzung ist ausgefallen, da außerordentliche StuRa-Sitzung zur selben Zeit stattgefunden 

hat 

- Nikolausbrunch hat am 06.12 stattgefunden 

- Treffen AK Fusion mit FSR Medien 

 

Maschinenbau und Energietechnik 

letzte Sitzung: 12.12.2018 / 17:00 / N002 

- heute war eingeladene öffentliche Sitzung  

- Weihnachtsgrillen am 05.12. war gut  

- Nikolausparty am 06.12. im TV-Club war nicht so gut besucht aber gelungene Veranstaltung  

- viele Wahlvorschläge 
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Rückfragen: 

- Lag es bei der Nikolausparty vielleicht an der Lage des TV-Clubs? → Können wir noch nicht 

abschließend sagen, vielleicht lag es auch an der kurzfristigen Änderung der Location von Spizz 

zu TV-Club 

- In Zukunft bessere Terminabsprachen notwendig 

 

Medien 

Nächste Sitzung: 09.01.2019 / 14:00 Uhr / Li201 

- StuRa wurde ausführlich behandelt 

- FSR Medien hat Erfolge in der Problematik mit dem Prof. Herfert erzielt (er ist nicht weiter 

Dozent des betroffenen Moduls “Marketing”) 

- Weihnachtsfeier ist am Freitag, 14.12.18, 17:00 Uhr, Li 415 

- AK Fusion - erzielt erste Ergebnisse 

- Wahlbeteiligung ist bis jetzt gering (Stand 12.12.18, 16 Uhr) 

- wird hoffentlich durch Weihnachtsfeier und Werbefilm noch verbessert 

- Kommunikationsprobleme bei der Graduierungsfeier mit dem Dekanat hat finanzielle 

Mehrkosten verursacht (Kosten können trotzdem getragen werden) 

 

Rückfragen: 

- Welchen offiziellen Weg habt ihr in Bezug auf Prof. Herfert gewählt? → FSR Medien hat mit 

ihrem neuen Dekan gesprochen und der hat sich für sie stark gemacht. 

 

Wirtschaftswissenschaften und Wirtschaftsingenieurwesen 

Nächste Sitzung: 19.12.2018 / 18:00 Uhr / Z006 

- Weihnachtsfeier mit FSR Bau war sehr gut besucht. 

- Wahlvorschläge sind in großen Mengen bereits eingegangen 

- Finanzproblem wurde mit Hilfe von Toni gelöst 

 

Rückfragen: 

- Wie ist das mit der Spende des Weihnachtsbaumes? Darf ein FSR das? → Ein FSR darf nicht mit 

öffentlichen Geldern spenden. Da der Baum aber nächstes Jahr nicht wiederverwendet werden 

kann, hat er eine Sonderrolle. Die Sammelaktion mit den Schlafsäcken des StuRa ist bspw. 

ebenfalls eine legitime Möglichkeit, weil wir keine öffentlichen Gelder spenden sondern nur 

Sachmittel sammeln und weitergeben. 

 

6.3 Referate 

 

Ausländische Studierende 

- Projekt “Studierende für Studierende” (vorl. Arbeitstitel): 

- als Ergänzung zum Mentorenprogramm des Akademischen Auslandsamtes  

- deutschsprachige Studierende unterstützen nicht-deutschsprachige Studierende bei 

studienbezogenen Verständnisschwierigkeiten, evtl. Einbeziehen in Lerngruppen etc. 

- gleicher Studiengang und gleiches Fachsemester (Niedrigschwelligkeit etc.) 

- dafür wird ein Medium benötigt, welches “passende Paare” aufgrund von ca. drei 

Parametern findet. 
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→ wer kann mir etwas entsprechendes erstellen?  

Bitte rumfragen, wer Lust hat mich dahingehend zu unterstützen.  

Kontakt unter : stephieoe@gmx.de  

 

Diskussion: 

- Dieses Thema kann in den EET mit aufgenommen werden, sodass nicht nur jeder FSR dafür 

Werbung machen muss. 

 

Eins.Null 

- nichts Neues 

 

Erstsemester-Einführungstage 

- Auswertung von Robert fertig bearbeitet. Präsentation erfolgt in der Sitzung 

 

Finanzen 

- Erinnerung: Auszahlungen nur bis Freitag, 14.12.2018! 

- fast alle Finanzanträge des Haushaltsjahres 2018 geprüft, abgerechnet und ausgezahlt 

- alle offenen Abrechnungen angewiesen 

 

Rückfragen: 

- Wurden oder werden die Antragsteller*innen darauf hingewiesen, dass Abrechnungen bis zum 

14.12. im StuRa eingehen müssen? → nein, da wir die Kapazitäten dafür nicht haben 

 

Hochschulpolitik 

- nicht besetzt 

 

Inklusion 

- nicht anwesend 

 

Kultur 

- Rücktritt Niklas als Referent 

- 4.12.2018 “Love, Simon” mit 134 Besucher*innen 

- 11.12.2018 “Call Me by Your Name” mit 113 Besucher*innen 

- Spendenaktion an den LSVD Sachsen 

- 94,36 € von den Besucher*innen, 100 € + eine kleine Aufrundung von uns 

- 08.-09.12. Niko-Party in Göttingen auf Einladung von Unifilm 

- zusammen mit 900 Studierenden haben wir die Mitmachversion der Feuerzangenbowle 

geschaut 

- Vernetzung mit anderen Uni-/Hochschulkinos 

- zu empfehlen auch für zukünftige Referent*innen 

- Porsche-Anmeldungen sind voll – 5 Zahlungen sind noch offen 

- Abend-Safari Karten wurden im Zoo abgeholt und liegen für die angemeldeten Studierenden zu 

unseren angekündigten Öffnungszeiten bereit  

- student! Leipzig Veröffentlichung der FliSe im Veranstaltungsteil 

mailto:stephieoe@gmx.de
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- Planungen für die Ausstellung in der Hochschulbibliothek (11.01.2019 - 25.01.2019) laufen auf 

Hochtouren 

- Zusammenarbeit mit der Künstlerin läuft hervorragend 

- Dateien für Ausstellungsdrucke wurden bereits alle geliefert 

- Veranstaltungsplakate wurden bereits gedruckt 

- Veranstaltungen wurden auf FB, Podium Online, Seite der HTWK: Hochschulbibliothek, 

StuRa, RefKult erstellt  

- die Kommunikation und Zusammenarbeit mit Ref ÖA lief wieder hervorragend → Danke 

- Einladung an floidTV zur Ausstellungseröffnung 

- Einladung an Philipp Frank (Foto) zur Ausstellungseröffnung → Zusage 

- Anfrage an die LVZ für den Kulturteil 

- Vernetzung mit Referat Soziales lief gut, Flyer zur Veranstaltung kommen in die 

Weihnachtstüten des RefSoz 

- Treff mit Frau Plato zu Stellwänden und deren Aufbau 12.12.18 

- Plakatierung wird bis zum 19.12.18 abgeschlossen sein 

- Lesung 12.01.18: 

- Antrag für Sonderveranstaltung wurde gestellt 

- Treffen mit der Langen Nacht der Computerspiele (LdC) 03.12.18 

- 01. AK Imagefilm 05.12.18, 02. AK Imagefilm 13.12.18 

- Treffen am 14.12.18 mit BaHu zur möglichen Ellipsen Ausstellung  

 

Rückfragen: 

- HSG korrektiv-negativ wollte zum Semesterende VAs, u.a. Lesungen, durchführen und fragt 

nach möglicher Unterstützung → Ja natürlich. Einfach eine E-Mail schreiben 

- Wie wurde die Porsche-Führung beworben? → Über UniNow, Facebook-StuRa und RefKult 

 

Lehre und Studium  

- nächstes Treffen der Eva-Beauftragten geplant, Einladung geht in Kürze raus 

 

Öffentlichkeitsarbeit 

- 02. AK Imagefilm tagt morgen, 13.12. um 16:00 Uhr in G 101 (StuRa-Büro) 

- erster AK hat sich vorwiegend konzeptionell besprochen 

- Wahlwerbung: 

- Plakate erstellt, ausgedruckt und aufgehängt 

- News geschrieben und veröffentlicht: https://goo.gl/jVT2TC  

- 5 Termine mit Mitgliedern für “Wahlgesichter”-Fotos 

- Erstellen der Bilder und posten auf UniNow, Instagram und Facebook 

- Rundmail in Zusammenarbeit mit Wahlleitung geschrieben, die heute versendet wurde 

- News zu Ausstellung und Lesung von Johanna Lohrengel organisiert durch RefKult, 

Veranstaltung zur Ausstellung auf Webseite 

- News: https://goo.gl/w3PtPc 

- Veranstaltung: https://goo.gl/vZhWFT  

- beide News für Podium.online vorbereitet und erfolgreich eingebracht: https://goo.gl/XX9Rgx  

- Teilnahme an Schulungen für Webseiten-Redakteure 

- UniNow-Nutzerdaten 

https://stura.htwk-leipzig.de/no_cache/aktuelles/newsdetail13/artikel/1643/
https://stura.htwk-leipzig.de/no_cache/aktuelles/newsdetail13/artikel/1647/
https://stura.htwk-leipzig.de/studierendenrat/referate/kultur/details-veranstaltungen/veranstaltung/1222/
https://www.htwk-leipzig.de/publikationen/podium-online/PODIUM_Dezember_2018.html
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- 500 Studierende nutzen UniNow an der HTWK 

- StuRa hat aktuell 46 Follower bei 19 Beiträgen 

 

Rückfragen: 

- Sind noch Plakate übrig? FSR EIT hat keine erhalten → Es lagen für alle FSRä welche im Fach, 

aber es können gerne weitere gedruckt werden. 

 

Ökologie und Verkehr 

- Teilnahme am Workshop zum „Verkehrskonzept erweiterte Innenstadt“ → spannende Ideen, 

um den Ring für Menschen (und nicht für Autos) attraktiv zu gestalten 

- heute Treffen mit Sebastian von Recycling2go → Prinzip auch an HTWK einführen  

- Die Referentin möchte in der nächsten Sitzung herausfinden, ob das Plenum diese Idee 

unterstützt? Dann könnte sie es zum nächsten Mensa-Ausschuss im Januar 2019 

einbringen 

- Unterstützung eines dualen Studierenden mit dem Semesterticket  

- 14.12. Semesterticket-Ausschuss 

- 19.12. Treffen mit nextbike, um neue Konditionen zu erfahren 

 

Rückfragen: 

- Hast du dich bisher mit Mülltrennung an der HTWK beschäftigt? → Nein, noch nicht. 

- Mehrere FSRä bemerken, dass es zwar getrennte Mülleimer gibt, aber die Hausmeister*innen 

der Fakultäten die Beutel dann alle zusammen entsorgen. 

 

Soziales 

- derzeit Technikprobleme im Büro und per Mail 

- Facebook-Zugänge übergeben → Soziales ist dort jetzt schon erreichbar 

- SmK-Anträge werden bearbeitet 

- Sprechzeiten Di: 12:30 - 13:30 Uhr 

 

Sport und Gesundheit 

- Neujahrslauf ist in Planung 

- Auswertung “Und du so?” läuft aktuell 

- Fakultät AS gestaltet Sitzmöglichkeiten für die Hochschule 

 

Rückfragen: 

- Sind die Möglichkeiten nur für Architektur? → Nein, die Sitze sollen für alle sein, aber es ist 

unklar ob es nur temporäre oder dauerhafte Sitze sein sollen. 

 

Technik 

- nicht anwesend 

- viele Anträge bearbeitet 

- zum HHJ-Ende neue Technik angeschafft 

 

Veranstaltungen 
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- Inventur hat noch nicht stattgefunden. (Muss dieses Jahr nicht stattfinden, aber nächstes Jahr 

ist erstrebenswert) 

- neue Anlage ist da und wurde bereits vom FSR Bau & WiWi sowie ME getestet → erste 

Verwendungen liefen sehr angenehm 

 

Rückfragen: 

- Findest du als Deadline für die Inventur den 31.03.2019 als möglich? → Ja, die wäre sinnvoll. 

- Wie viele helfende Hände brauchst du? → Da alles genau gezählt werden soll, wird es 

vermutlich den ganzen Tag dauern. Es wird dafür eine Planung mit gemeinsamem Essen als 

sinnvoll betrachtet. 

 

 

6.4 Gremien 

 

AK Code of Conduct 

- Änderungen liegen Nico und Ref. ÖA vor 

 

Konferenz Sächsischer Studierendenschaften - LandesSprecherInnenRat 

- tagt am Samstag, 15.12.2018 

 

Haushaltsausschuss 

- hat nicht getagt 

 

Wahlausschuss 

- hat nicht getagt 

- Belehrung der Wahlvorstände und Ausgabe der Wähler*innenverzeichnisse (außer FSR AS) 

- Wahlausschreibung und Änderung der Wahlausschreibung der studentischen Wahlen 2019 

veröffentlicht 

- Wahlräume beantragt 

- Informationen 

- Festlegung des Wahltermins: 14.01. - 16.01.2019 von 09:00 - 16:00 Uhr 

- Schließung des Wähler*innenverzeichnisses und Einreichung von Wahlvorschlägen bis 

17.12.2018 

- FAS: FSR = 7 

- FB: FSR = 4 

- FM: FSR = 2; FakR = 3 

- FWW: FSR = 6 

- Antrag auf Briefwahl bis 30.12.2018 

- Bekanntgabe der zugelassenen Wahlvorschläge bis 31.12.2018 

- Auszählung der Stimmen: 16.01.2019 um 16:45 Uhr 

- Information zu den Wahlen an der Stiftungsfakultät DIT durch Sabine Giese - Danke! 

 

Senat  

- Bericht ist noch nicht ausgearbeitet 
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Verwaltungsrat des StuWe 

- Rechtsberatung immer Di 16:00-18:00 Uhr in den Räumlichkeiten der Kanzlei  Neutralität, da 

es evtl. Angelegenheiten sind, die das StuWe nichts angehen 

- Kritik gab es, da Zeit der Beratungszeit etwas kurz, längere/flexiblere Sprechzeiten kosten eben 

auch mehr 

- Vielfach können die Fragen aber auch durch die Sozialberatung beantwortet werden, immer MI 

13:00-15:00 

 

QM-Konferenz / IT-Ausschuss 

- hat nicht getagt 

 

 

7 Wahlen 
 

Zu besetzende Stellen: 

- Kommissarische Leitung des Referats Finanzen 

- Referat Hochschulpolitik 

- Referat Veranstaltung 

 

7.1 Wahl der Sprecherinnen 

Kandidat*innen – dritter Sprecher*innen-Posten: 

Sabine Giese (Bestätigung des Wahlvorschlags ausstehend) - stimmberechtigtes Mitglied 

Arina Finke-Leps (Bestätigung des Wahlvorschlags ausstehend) 

 

Vorstellung Bine: 

- kann sich selbst als Sprecherin vorstellen, aber möchte eine reflektierte Sprecherin sein und hat 

sich deswegen viele Gedanken darüber gemacht.  

- Es lastet auf den Sprecher*innen eine hohe Verantwortung und Arbeitslast.  

- Es gab 2 Beratungsgespräche mit Nico und Toni.  

- Diese Stelle sollte sehr überlegt sein und 9 Tage sind ihr zu wenig Zeit.  

- Eine mögliche Kandidatur kann sie sich nächstes Jahr im Oktober am besten vorstellen. 

Deswegen lehnt sie auch ihren Wahlvorschlag ab und bedankt sich für das Vertrauen. 

 

Vorstellung Arina: 

- nicht anwesend 

- Der TOP wird einmalig vertagt. 

 

 

8 Vorstellung eines neuen Referates 
 

Vorstellung des Referates: 

- Es gab in letzter Zeit Konflikte zwischen Sprechern und Plenum, fehlende Transparenz, die 

gelöst werden soll. 
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- Nach Meinung einiger gab es nicht ausführliche Protokollierung 

- Geplant ist ein Antrag auf Schaffung dieses Referates zur nächsten Sitzung 

- Die Sprecher*innen sollen so besser koordiniert werden können und bei Problemen mediative 

Gespräche durchgeführt werden. 

- Auch in FSR-Sitzungen reinsetzen. 

- Informationen sollen gesammelt und an entsprechende Leute weitergeleitet werden. 

 

Diskussion:  

- Das Protokoll ist nach unserer Ordnung ein Ergebnisprotokoll mit maximal 3 Pro und 3 Contra 

Argumenten, so muss das Protokoll nicht so ausführlich sein wie es aktuell geführt wird. 

- Es wird gewünscht, dass das Referat erst ausführlich erarbeitet wird, gewählt werden sollte 

vielleicht besser erst in der Sitzung darauf 

- Es wird ein langfristiger Prozess sein bis das Referat ausgetestet ist und funktioniert 

- Was wird, wenn ein stimmberechtigtes Mitglied dieses Referat übernimmt und in 

Interessenkonflikt gerät? → Das Referat sollte dann kein stimmberechtigtes Mitglied sein 

dürfen 

- Für die Erstellung ist Zeit nötig, aber bis zum 01.04.19 könnte man wahrscheinlich eine 

effiziente Referatsbeschreibung ausarbeiten.  

- Bine möchte dieses Referat - wenn nötig auch erst später - besetzen wollen. 

- Gerade mit der kommenden Prüfungszeit kann das Projekt zum Erliegen kommen. Bine und der 

FSR AS sollten dies gewissenhaft ausarbeiten. 

- Das Plenum respektiert die Idee und unterstützt das 

- FSR Medien sieht die Besetzung des Referates kritisch:  

- Wie bei RefEET sollte die Besetzung auch garantiert sein 

- Die Neutralität ist gefährdet, da ein Referat eigentlich unter den Sprecher*innen liegt 

- Ein FSR- Mitglied kann vielleicht keine neutrale Durchführung garantieren. Es muss 

dafür eine Lösung gefunden werden 

- Frage an die Sprecher: Findet ihr dieses Referat besser als eine*n dritten Sprecher*in? → Dritter 

Sprecher*innenposten wird von uns kritisch gesehen weil es oft zu Konflikten führt, daher wird 

ein Amt “Koordination” als sinnvoller erachtet wenn, es auch mehr Aufgaben der 

Sprecher*innen übernimmt 

 

 

9 Anträge 
 

9.1 WiSe2018_024 - Unterstützung des FSR IMN 

Antragsteller: Nico Zech und Steffen Leps 

Antragstext und Begründung: siehe Anhang 

 

Diskussion: 

- Welche Darlehen und Rechnungsübernahme sind das? → StuRa hat für den FSR IMN Zahlungen 

mit Mitteln getätigt, die dem FSR zu diesem Zeitpunkt noch nicht zugegangen waren 

- Wie kann ein solcher Fehler passieren? → Der Fehler ist nicht mehr nachvollziehbar, muss aber 

wahrscheinlich in der Haushaltstabelle vom Finanzer damals nicht beachtet worden sein. 
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- Wenn ein Darlehen vergeben wird, muss das das Plenum beschließen? → Einige Darlehen ja, 

aber in diesem Fall hat der FSR IMN ein Darlehen ausgestellt und der StuRa dieses finanziert 

- Muss dieser Antrag bestätigt werden? Können wir überprüfen ob diese Darlehen voll ausgereizt 

wurden? → Genau können wir das nicht prüfen. Wir müssen dabei auf die Finanzer vertrauen. 

- Es wird überlegt den Antrag zu verschieben und den Finanzer selbst um Stellungnahme des 

Problems zu bitten. 

- Wenn der FSR das Geld nicht erhält, wird ihm am Ende des Jahres das Geld vom StuRa erlassen 

werden müssen. 

 

Änderungsantrag: Die Unterstützung soll nur gewährleistet werden, wenn das Darlehen an den StuRa 

überwiesen wird insofern es noch nicht zurückgezahlt wurde. 

- Wird dann damit der StuRa verantwortlich? → Nein, der Finanzer des FSR IMN ist dafür 

verantwortlich 

- Der anwesende Antragsteller (Nico) übernimmt den Antrag, möchte aber darüber beschließen 

GO-Antrag auf Beschließung des Änderungsantrages → keine Gegenrede 

Abstimmung: 12-00-00 

 

Abstimmung: 12-00-00 

Damit ist der Antrag zur Unterstützung des FSR IMN in Höhe von 756,42 € aus dem Topf 5 - „FSR 

Unterstützung” unter der oben genannten Auflage angenommen. 

 

 

9.2 WiSe2018_025 - Unterstützung der CERN-Fahrt 

Antragsteller*innen: Steffen Leps 

Antragstext und Begründung: siehe Anhang 

 

Diskussion: 

- Antrag wurde zurückgezogen 

 

 

10 Finanzanträge 
 

 

10.1 WiSe2018_026 - FA Werbemittel für die Nightline Leipzig 

Antragsteller*inen: Valentin Klein 

Antragstext und Begründung: siehe Anhang 

 

Diskussion: 

- Bei EIT kam keine Werbung an, aber wenn keine gekauft werden konnte, versteht er das 

Problem 

- Stellt ihr auch Anträge beim StuRa UL? → Wir stellen bei ihnen immer Anträge auf Förderung 

von Schulungen 

- Wie hoch sind die Summen, die ihr an der UL fordert? → Wir beantragen jährlich circa 1500 €  
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- Es wird gebeten, den Antrag demnächst in digitaler Form mitzuschicken. → In Zukunft werden 

beide Anträge verschickt. 

- Der FSR EIT hätte dann auch gerne Werbung in der Wächterstraße. → Entweder Abgabe beim 

StuRa oder dort direkt 

Änderungsantrag: Aus dem Antrag SoSe2018_40 darf ab jetzt nichts mehr gefördert werden → Der 

Antragsteller übernimmt den Antrag 

- Wird das StuRa-Logo auch auf den Werbemitteln gedruckt? → Ja 

 

Abstimmung: 12-00-00 

Damit ist der Antrag in Höhe von 650,-€ für Werbemittel angenommen. 

 

 

11 Sonstiges 
- Robert wollte heute eine kritische Präsentation über die Arbeit des RefÖA vorstellen. Nach der 

Kritik von Toni möchte er das jedoch reflektieren und später eine Mail an das RefÖA schicken 

- Die Problematik der Einhaltung der Gremienzeit wird besprochen 

- Bei EIT gibt es keine Gremienzeit 

- Bei Bau werden das Forum-Bau, die Studium Generale und Gremienarbeiten blockiert 

- bei den WiWis funktioniert alles 

- Beim Gespräch mit der Rektorin meinte diese, dass das Fakultätsentscheidung ist und 

von jedem Dekan entschieden werden muss. 

- Das sollte dem Dekan zum nächsten FakRat mitgeteilt werden 

 

 

-- 

Schließung der Sitzung um 23:40 Uhr 
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Antrag auf Freigabe der Zuschüsse für Studierende mit Kind 

 

Antragsteller*innen: 

 Franziska Kürsten und Mandy Reinhold (Referentinnen) 

 Nico Zech (Sprecher) 

 

Antragstext: 

Der StudierendenRat möge beschließen, den Zuschuss für Studierende mit Kind (SmK) für das 

Wintersemester 2018 in Höhe von 50,00 € pro Kind freizugeben. Da 209 Anträge für insgesamt 300 

Kinder beim Referat Soziales fristgerecht eingegangen sind, ergibt sich daraus ein Gesamtbetrag von 

15.000,00 €, welcher aus dem “Topf 31 - Studierende mit Kind - WiSe” auszuzahlen ist - 

einhergehend mit einer vorübergehenden Aufhebung des Sperrvermerks. 

 

Begründung: 

Bei dem Zuschuss handelt es sich um eine sinnvolle Unterstützung der Studierenden mit Kind(ern), 

was durch die relativ hohe Anzahl an Anträgen mit Erinnerungsmail in diesem Jahr bestätigt wird. 

Auch wenn weitere Unterstützungsmöglichkeiten denkbar sind, ist eine Umsetzung ohne 

Referent*innen nicht realisierbar. 

Die umfangreiche und zeitintensive Bearbeitung aller Anträge wäre durch die Sprecher nicht 

möglich. Die Referent*innen Franziska und Mandy haben die aufwendige Bearbeitung der Anträge 

pünktlich zum Haushaltsabschluss beendet.  

Da der dafür vorgesehenen “Topf 31- Studierende mit Kind - WiSe” im Haushaltsjahr 2018 gemäß 

Haushaltsplan finanzielle Mittel in Höhe von 15.000,- € aufweist, können diese mit einen Zuschuss 

von 50,- € pro Kind weitaus  ausgeschöpft werden. Eine Ausschöpfung des Topfes in Höhe von fast   

100 % ist als sinnvoll zu bewerten, da die Anzahl und die Höhe der beantragten Zuschüsse in jedem 

Semester schwanken und somit schwer kalkulierbar sind. Es wären auch noch mehr Anträge 

gewesen doch leider kamen diese zu spät bei uns an.  



Unterstützung des FSR IMN 
wegen Fehlbuchung des StuRa 

 

Antragsteller: 

 Nico Zech (kommissarischer Finanzreferent des StuRa) 
 Steffen Leps (Finanzverantwortlicher des FSR IMN) 

 

Antragstext: 

„Der StuRa möge beschließen, den FSR IMN bei der Rückerstattung der Fehlbuchung des StuRa zu 

unterstützen und somit dem FSR IMN finanzielle Mittel in Höhe von 756,42 € aus dem „Topf 5 – FSR 

Unterstützung“ bei der Rückzahlung zu erlassen.“ 

 

Begründung: 

Die finanziellen Mittel der FachschaftsRäte für das Haushaltsjahr 2018 wurden in drei Raten gezahlt, 

welche sich für jeden FachschaftsRat wie folgt aufgliedern: 

- erste Rate im Februar 2018: ein Viertel des Jahresbudgets des FSR 

- zweite Rate im Juni 2018: drei Viertel des Jahresbudgets des FSR – abzüglich 300,- € 

(Einbehaltung bis Haushaltsabschluss 2017 geprüft wurden) 

- dritte Rate: Auszahlung der einbehaltenen Summe in Höhe von 300,- € 

Unter Absprache der Sprecher wurde im Oktober 2018 eine Auszahlung der fehlenden finanziellen 

Haushaltsjahresmittel der FachschaftsRäte in Höhe von 300,- € beschlossen. Nach der Prüfung durch 

den kommissarischen Finanzreferenten wurde beim FSR IMN jedoch festgestellt, dass der StuRa 

bereits im April 2018 folgende Zahlungen für den FSR IMN getätigt hat, da dem FachschaftsRat zum 

damaligen Zeitpunkt keine ausreichenden finanzielle Mittel zur Verfügung standen: 

- Darlehen für die Lange Nacht der Computerspiele in Höhe von 800,00 € (Rückzahlung an den 

FSR IMN) 

- Darlehen für Servertechnik in Höhe von 500,00 € (Rückzahlung an den FSR IMN) 

- Rechnungsübernahme in Höhe von 356,42 € 

Da die Übernahme dieser Kosten bei der Berechnung der zweiten Rate nicht berücksichtigt wurde, 

entsteht dem FSR IMN ein Einnahmen-Überhang in Höhe von 1.356,42 €, welcher an den 

StudierendenRat zurückzuzahlen ist. Diese wurden im Oktober 2018 vom kommissarischen 

Finanzreferenten zurückgefordert. 

Dem FSR IMN ist es jedoch nicht möglich den vollständigen Einnahmen-Überhang an den StuRa 

zurückzuzahlen. Daher wird um Unterstützung des FachschaftsRates IMN zur Begleichung der 

entstandenen unerwarteten Kosten gebeten. 

 

Anlage: 

- Abrechnungsformular zur Berechnung der Mittel für den Haushalt 2018 des FSR IMN 








